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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Espera la UAEM elecciones estudiantiles sin incidentes  
Por considerar que no existen evidencias para prever situaciones de conflicto durante las votaciones para 
elegir al presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), el secretario general 
de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, informó que no se 
implementará un operativo especial de vigilancia con elementos de seguridad interna, pero sí se garantizará la 
transparencia e imparcialidad en la elección. Vera Jiménez afirmó que la administración se ha mantenido al 
margen del proceso estudiantil siendo muy respetuosa de la comisión implementada por el Consejo 
Universitario. Y desde la autoridad universitaria, dijo, se han respetado las decisiones que se toman en la 
comisión y los asuntos de impugnaciones se han remitido a las comisiones del Consejo Universitario.  
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera Díaz), http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/27800-espera-
la-uaem-elecciones-estudiantiles-sin-incidentes.html y El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2283352.htm. 

 
Reconoce el IEBEM déficit de personal de limpieza y mantenimiento en escuelas  
El director del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) Felipe Sedano Reynoso 
reconoció que hay déficit importante en cuanto a personal de limpieza y mantenimiento en escuelas, pero 
culpó al gobierno federal de no librar la plazas correspondientes.  Luego de que la presidenta de la Asociación 
de Padres de Familia Adriana Espinosa Velasco llamó al Congreso a aprobar recursos adicionales para el 
pago de personal de limpieza de los centros educativos, el directivo señaló que efectivamente, el déficit, en 
este rubro, es grave. Refirió que tan solo para este año en la programación detallada se solicitó a la SEP 
federal 187 plazas de intendentes nuevas, únicamente para primarias, pero no fueron otorgadas. Y a esto se 
debería sumar el déficit en secundaria y preescolar. 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Rocio Preciado Bahena), 

http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/27801-reconoce-el-iebem-d%C3%A9ficit-de-personal-de-
limpieza-y-mantenimiento-en-escuelas.html. 

 
Las proyecciones se llevarán a cabo en el Museo de Ciencias y en el centro cultural Sie7eocho 
El proyecto CineKiubs presenta -a partir de hoy- una selección de documentales del Festival DocsDF en el 
Museo de Ciencias de Morelos y en el espacio alternativoSie7eocho; las proyecciones se llevarán a cabo 
hasta el próximo sábado 29 de octubre, en ambos espacios.  Hoy por la tarde (17:30 horas), en el auditorio del 
Museo de Ciencias de Morelos, se presenta la cinta Hauling (Brasil, 2010), dirigida por Sean Walsh. El 
documental trata sobre el mundo del reciclaje de Sao Paulo, considerada a menudo como una sociedad 
marginal. Hauling revela la vida cotidiana de un hombre (Claudinês), padre de más de 27 niños; y de muchos 
otros que se ganan la vida con el reciclaje de materiales que otros han desechado, sufriendo los prejuicios y la 
discriminación como resultado. Más tarde (19 horas) se proyecta el documental Otra forma de ser mujer. 
La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes Cañas). 
http://www.jornadamorelos.com/2011/10/26/cultura_nota_01.php 
 

Nacional: 
 
Hay un déficit de $9 mil millones en ciencia: AMC 
La falta de inversión en educación, ciencia y tecnología acentúa el subdesarrollo y desperdicia el potencial de 
los investigadores que con muchos trabajos logra formar México, quienes al concluir su especialización no 
encuentran lugar para desarrollarse. La Academia Mexicana de Ciencias (AMC) advirtió lo anterior mediante 
el documento Recomendaciones para el futuro presidente de México, en el cual también presentó una serie 
de medidas que el gobierno y la iniciativa privada deben de tomar en cuenta para impulsar el crecimiento. 
Arturo Menchaca, presidente de la AMC, dijo que es urgente que el próximo gobierno mejore la calidad de la 
educación en general, aumente el presupuesto para recursos humanos de alto nivel en ciencia y tecnología y 
designe mayor presupuesto a este campo. A pesar de que México es el país de la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) que más ha invertido en educación desde 1995, los recursos 
se han destinado a ampliar la cobertura, pero no a mejorar la calidad, por lo que los resultados siguen siendo 
negativos. Por otro lado, dijo, existe una enorme falta de eficiencia en la gestión de los posgrados en México, 
ya que el país genera apenas tres mil doctores al año –contra 10 mil de Brasil y 50 mil de Estados Unidos–, 
de los cuales únicamente mil logran ingresar al Sistema Nacional de Investigadores (SNI). Es una pérdida de 
capital humano que nos costó mucho trabajo producir, lamentó. 
La Jornada, p.3, (Fernando Camacho Servín y Emir Olivares) y El Universal, (Nurit Martínez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190217.html y La Crónica, (Isaac Torres Cruz), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=613700. 

http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/itemlist/user/112-salvadorriverad%C3%ADaz.html
http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/itemlist/user/102-tlaullirociopreciadobahena.html
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Envía la CNDH recomendación para imprimir texto gratuito en Braille 
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos envió una recomendación a la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) para que de inmediato imprima y entregue la versión Braille del libro de texto gratuito. La 
autoridad educativa no puede argumentar que se le olvidó, pues ello lastima y afecta a miles de niños 
invidentes, dijo en breve entrevista Raúl Plascencia Villanueva, presidente del organismo. Luego de participar 
en la Primera jornada nacional sobre derechos humanos y personas con discapacidad, comentó que las 
autoridades de la SEP no enviaron la actualización de los textos a la imprenta de la Comisión Nacional de 
Libro de Texto Gratuito. Son entre 80 mil a 100 mil de nivel básico que deben ser impresos de inmediato, en 
caso de no estar disponibles se pidió que todo el presupuesto destinado a Enciclomedia sea utilizado para 
que los libros se proporcionen de manera electrónica. 
La Jornada, p.45, (Matilde Pérez) y El Universal, (Nurit Martínez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190217.html. 
 

SALUD 

 

Estatal: 
 
Enfermedades sexuales y alcoholismo son riesgo latente para adolescentes 
El secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, convocó ayer a hacer un esfuerzo para retrasar el 
inicio de la actividad sexual y el consumo de alcohol y tabaco entre los niños y adolescentes de Morelos. 
Indicó que niños y niñas de 12, 13 y 14 años tienen ya una vida sexual activa sin protección alguna, con los 
riesgos de salud que ello representa; inclusive aseguró que en promedio tienen de seis a 10 relaciones 
sexuales por año con diferente pareja. Al comparecer ante los integrantes de la Comisión de Salud del 
Congreso local, el doctor Víctor Manuel Caballero sostuvo que en materia de salud sexual la población en 
riesgo oscila entre los 450 mil y 500 mil niños y adolescentes de 12 a 17 años de edad. En la comparecencia 
ante diputados, el secretario de Salud, reconoció un rezago en salud, sobre todo en abasto de medicamentos 
y en condiciones laborales para los trabajadores. 
La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia); La Unión de Morelos, p.9, (Ana Lilia Mata); Diario de 
Morelos, p.7, (Antonieta Sánchez) y El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González). 
 

Nacional: 
 
El IMSS sólo surte 90% de recetas, acepta director 
El nivel de cumplimiento de las recetas médicas en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) es de 88 a 
90 por ciento, reconoció el director del organismo, Daniel Karam Toumeh, para quien lo más frustrante que le 
puede ocurrir a un derechohabiente es no tener todos los medicamentos que le prescribe su doctor. Luego de 
participar en la ceremonia del Día del Médico del IMSS, el funcionario comentó sobre la presión financiera que 
representa la atención de enfermedades en personas mayores de 60 años. El monto que se destina a ese 
sector, 30 mil pesos en promedio, por paciente, es siete veces más alto que otros grupos de edad, apuntó. El 
problema radica en que cada vez es mayor el grupo de mexicanos que tiene más de 60 años de edad y por 
eso la importancia de fortalecer los programas preventivos. 
La Jornada, p.46, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
Pobladores de Centla, abandonados ante el desbordamiento del Grijalva 
Más de 3 mil pobladores de la zona de Los Chilapas, municipio de Centla, abandonados por las autoridades, 
enfrentan la que consideran la peor de las inundaciones provocadas por el desbordamiento del río Grijalva. 
Los afectados quedaron incomunicados por carretera y sus campos de cultivos están anegados, al igual que 
cientos de viviendas. No hay servicio médico ni clases desde hace dos semanas; el agua potable escasea y 
no hay leche en la tienda Diconsa. 
La Jornada, p.35, (René Alberto López). 
 
Casi 300 mil damnificados en Tabasco 
El número de afectados por las inundaciones en los 17 municipios de la entidad aumentó en las horas 
recientes a 297 mil 436 en 946 localidades, reportó este martes el Sistema Estatal de Protección Civil (SEPC). 
El organismo indicó que 9 mil 326 damnificados se encuentran en 241 refugios. Mientras, el gobernador 
Andrés Garnier informó que unas 20 mil personas están incomunicadas. El SEPC señaló que 703 escuelas 
están cerradas, 382 se inundaron, 233 están dañadas y 88 son usadas como albergues. La Secretaría de 
Desarrollo Agropecuario, Forestal y Pesca reportó 343 mil 960 hectáreas de pastizales anegadas, en perjuicio 
de 32 mil 147 productores. Entretanto, 150 mil cabezas de ganado se desplazan hacia zonas altas y 5 mil 56 
negocios fueron afectados por las inundaciones. 
La Jornada, p.35, (René Alberto López). 
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Internacional: 
 
El gobierno de Estados Unidos vacunará a niños contra el VPH 
Un comité asesor del gobierno estadounidense recomendó el martes que los niños sean vacunados contra el 
virus del papiloma humano (VPH), enfermedad de transmisión sexual que puede derivar en cáncer. Todos los 
niños de 11 a 12 años deben recibir la vacuna contra el VPH, cuyo uso ya está aprobado para las niñas, de 
acuerdo con las recomendaciones del Comité Asesor sobre Prácticas de Inmunización (ACIP, por sus siglas 
en inglés) de los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC) de Estados Unidos. 
La Jornada, p.2a, (AFP) y El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66889.html 
 
Estudio aviva polémica sobre beneficio de las mamografías 
Muchas mujeres que han sobrevivido al cáncer suelen decir que una mamografía les salvó la vida, testimonio 
poderoso que puede alentar a otras a realizarse los controles regulares para detectar a tiempo tumores 
mamarios. Pero, ¿cuáles son las posibilidades de que la prueba realmente salve la vida de una mujer? No 
tantas, según un nuevo análisis publicado en Archives of Internal Medicine. Las cifras sugieren que, por 
mucho, 13 por ciento de las personas diagnosticadas con cáncer de mama han sido beneficiadas. Eso 
significa que el otro 87 por ciento no, dijo en entrevista el doctor Gilbert Welch, del Colegio Dartmouth, quien 
dirigió el estudio. 
 La Jornada, p.2a, (Reuters). 
 
Tomar café reduce riesgo de desarrollar cáncer de piel 
El consumo diario de café reduce el riesgo de desarrollar basalioma, la forma de cáncer de piel más frecuente, 
según un estudio publicado el lunes en Estados Unidos, el cual parece confirmar investigaciones previas 
realizadas en ratones. Según los autores, las mujeres que beben más de tres tazas de café al día reducen en 
20 por ciento el riesgo de desarrollar un basalioma (o carcinoma de células basales), en comparación con 
quienes consumen poco o nada. Para los hombres –quienes parecen beneficiarse menos de este efecto 
protector sin que se explique porqué– consumir más de tres tazas diarias reduce en al menos 9 por ciento el 
riesgo de desarrollar cáncer de piel. La investigación, presentada en la Asociación Estadounidense para la 
Investigación del Cáncer, en Boston, muestra que cuanto más café se consume más se reduce el riesgo de 
desarrollar basalioma. 
La Jornada, p.3a, (AFP). 
 
Uno de cada 5 habitantes del orbe vive en pobreza extrema: UNFPA 
El lunes, la población mundial llegará a 7 mil millones de habitantes. Uno de cada cinco está atrapado en 
pobreza extrema, informó el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA, por sus siglas en inglés). 
De acuerdo con las proyecciones de esta agencia de cooperación internacional, en sólo 13 años la población 
mundial aumentó mil millones y hacia la mitad del presente siglo la cifra llegará a 9 mil millones de personas, 
lo que supone enormes retos en materia de alimentación y agua potable, debido a las consecuencias del 
cambio climático. 
La Jornada, p.43, (Fabiola Martínez). 
 
Suman ya 459 los muertos por el sismo en Turquía; continúan los rescates 
Una bebé de 15 días de nacida, su madre y su abuela, así como a un niño de 10 años, fueron rescatados hoy 
de entre los escombros por socorristas turcos dos días después del sismo de 7.2 grados en la escala de 
Richter que sacudió la provincia de Van, y que ya ha dejado un saldo de 459 muertos, de acuerdo a un nuevo 
balance oficial. El sismo destrozó la parte de la provincia oriental de Van, donde según el centro de crisis del 
gobierno hubo 2 mil 262 edificios destruidos, informaron este martes medios de difusión turcos. 
La Jornada, p.34, (AFP, DPA y Reuters); El Sol de Cuernavaca, p.7B, (Reuters) y El Universal, (EFE), 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/804033.html 
 
Cannabis causa efecto similar a padecer esquizofrenia 
El consumo de cannabis está asociado a alteraciones en la concentración y la memoria que pueden 
desembocar en problemas neurofisiológicos o de conducta al provocar un caos cognitivo, indicó hoy un 
estudio publicado por la revista Journal of Neuroscience. Los investigadores descubrieron que la actividad 
cerebral se vuelve descoordinada e inexacta durante los estados de alteración mental con resultados similares 
a los vistos en la esquizofrenia. El estudio, llevado a cabo por científicos de la Universidad de Farmacología 
de Bristol en Inglaterra, analizó los efectos negativos del cannabis en la memoria y el pensamiento, que 
podrían provocar redes cerebrales "desorquestadas".  
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66887.html 
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Descubren clave para mal de Alzheimer 
Un equipo liderado por investigadores del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) de España 
descubrió que los astrocitos, las células más abundantes del cerebro, tienen un papel "clave" en el desarrollo 
del mal de Alzheimer. Hasta ahora se sabía que la inflamación del cerebro asociada a la enfermedad se 
desencadena por la acción de las células microgliales, encargadas de la defensa del sistema nervioso central. 
Sin embargo, esta investigación ha determinado que los astrocitos también intervienen activamente en la 
formación del Alzheimer porque en ellos transcurre "una fase esencial" del proceso inflamatorio.  
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66888.html 
 
Hipocondría. Creer que siempre se está enfermo 
La hipocondría es una enfermedad por la que se cree que se tienen graves enfermedades. La hipocondría es 
un padecimiento psiquiátrico en el que la persona está convencida de que su salud física está afectada. 
Puede estar presente hasta en 16 por ciento de la población mexicana. De acuerdo con especialistas, el 
paciente vive en constante frustración por no poder comprobar sus fatales sospechas. La Organización 
Mundial de la Salud (OMS) denomina a la hipocondría como un trastorno somatomorfo, condición en la cual el 
dolor y los síntomas físicos de una persona se relacionan con factores psicológicos. Hasta ahora sus causas 
son complejas y no existe nada específico que se relacione con el padecimiento.  
La Crónica, 25/Oct/2011, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=613539 
 
La presencia de mohos y hongos en el ambiente, aumentan los riesgos de padecer alergias 
Con la entrada del frío en otoño, se pueden desencadenar muchas alergias, entre ellas el asma, que afecta en 
mayor medida a los niños. Por ello hay que tomar las precauciones necesarias, sobre todo con aquellas 
personas que presentan estos cuadros. De acuerdo a la Organización Mundial de la Salud (OMS), el 20  por 
ciento de la población mundial se ve afectada por estas enfermedades. Al contrario de que lo que se piensa, 
esta época del otoño puede ser complicado para las personas que son  alérgicas, pues uno de los alergenos 
más problemáticos es la presencia de hongos, mohos o levaduras y sus esporas en el ambiente, señaló la 
Dra. Vivian Moncayo, Alergóloga Pediatra del Hospital Angeles Lomas.  
La Crónica, 25/Oct/2011, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=613529 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Adeudan alcaldías 300 mdp a CFE 
Hidalgo tiene un adeudo  de más de 300 millones de pesos con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), 
debido a cobros que acumulan 40 municipios de la entidad, revelo el director general de la paraestatal, 
Antonio Vivanco Casamadrid. De gira por el estado el funcionario federal firmó un convenio de colaboración 
con el estado, Francisco Olvera, para llevar a cabo obras de electrificación en varios municipios. La región que 
más adeuda por servicios de energía erétrica es Tulancingo con 52  millones 916 mil 599 pesos, seguida de 
Tula con 40 millones 925 mil 801 pesos, y Pachuca con 21 millones 574 mil 523.  
El Caudillo de Morelos, p.7, (Notimex) 
 
Acecha el SAT a hermano incómodo 
El auto de formal prisión dictado la tarde de ayer a Manuel Jonás Larrazábal, hermano del alcalde de 
Monterrey, Fernando Larrazábal Bretón, por el delito de chantaje; podría repetirse con el hermano del edil de 
Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, de comprobarse los presuntos actos de corrupción con que estaría 
operando la organización Morelos Merece Ganar, A.C, su gemelo José Martínez Garrigós. En Cuernavaca, 
José Martínez Garrigós, también conocido como “el señor 20 por ciento”, ha sido señalado de ser el operador 
financiero en la precampaña anticipada de su hermano, y se presume que para ello ha utilizado recursos 
públicos y provenientes de los porcentajes que solicita a las constructoras que se hacen cargo de la obra 
pública de la ciudad. 
Diario de Morelos, p.5, (Staff). 
 

Nacional: 
 
Registra Pemex superávit de 29 por ciento 
En los primeros nueve meses del año, Petróleos Mexicanos (Pemex), registró un superávit de 18 mil 253 
millones de dólares en flujo de efectivo, en su balanza comercial de petróleo crudo, petrolíferos, petroquímicos 
y gas natural, cifra que representó un incremento de 29 por ciento más respecto al mismo periodo del año 
pasado, cuando la cifra se ubicó en 14 mil 149 millones de dólares. Pese a lo anterior, el costo de las 
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importaciones se ubicó en 22  mil 877 millones de dólares, lo que representó un incremento de 54.52 por 
ciento respecto a los primeros diez meses del año anterior, cuando se realizaron importaciones con un valor 
de 14 mil 805 millones de dólares. 
La Crónica, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=613655  
 
Lula plantea sociedad Pemex-Petrobras 
El ex presidente de Brasil Luiz Inacio Lula da Silva planteó la formación de una sociedad entre Petróleos 
Mexicanos (Pemex) y Petroleos Brasileiros (Petrobras) para crear una tercera compañía que explote de 
manera conjunta otros mercados y realice inversiones en tecnología. No es posible que no tengamos ni idea 
de la importancia que esto tiene, expresó el ex mandatario, orador en el foro México, Cumbre de Negocios. El 
planteamiento de Lula fue hecho días después de que Enrique Peña Nieto, aspirante a la candidatura 
presidencial del Partido Revolucionario Institucional, consideró necesaria la apertura de actividades 
reservadas por la ley a Pemex y puso como ejemplo precisamente a Petrobras. 
La Jornada, p.3, (Roberto González Amador);  El Universal, (Ramiro Alonso y Francisco Reséndiz), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90564.html; La Crónica, (Lindsay H. Esquivel), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=613663 
 
Desacata Telmex mandato de suspender emisiones de Uno TV, reclama Tv Azteca 
Teléfonos de México (Telmex) está en franco desacato del mandato del juzgado 50, debido a que no ha 
suspendido las transmisiones en vivo de los Juegos Panamericanos y otros eventos, por lo que Televisión 
Azteca solicitará nuevamente al juzgador que requiera a la empresa de Carlos Slim y al presidente de la 
Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), Mony de Swaan, que deje de encubrir a Telmex y ordene 
a la empresa que cumpla con su título de concesión, advirtió el vocero de Grupo Salinas, Luis Niño de Rivera. 
La Jornada, p.29, (Miriam Posada García) y y Reforma, Negocios, p.5 (Carla Martínez). 
 
Sólo algo tremendamente catastrófico afectaría al sistema financiero: BdeM 
Se requiere un evento tremendamente catastrófico para afectar al sistema financiero que opera en el país, 
manifestó el gobernador del Banco de México (BdeM), Agustín Carstens Carstens. Al presentar el reporte 
sobre el sistema financiero a septiembre, el funcionario identificó como eventos tremendamente catastróficos 
la posibilidad de que se profundice mucho más la crisis soberana en Europa y se agrave la situación de los 
bancos acreedores en los países desarrollados. 
La Jornada, p.26, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
México no cumplirá meta de 50 millones de turistas al año: Alemán Magnani 
México no cumplirá la meta de recibir 50 millones de turistas cada año a partir de 2025, aseguró aquí el 
empresario Miguel Alemán Magnani, presidente ejecutivo de Interjet. Si la pregunta es: ¿México alcanzará 50 
millones de turistas en 2025?, la respuesta es no, si siguen las cosas como están ahora, porque lo que están 
haciendo bien en otros lados, nosotros no, expuso el empresario, también presidente del Grupo Alemán, que 
tiene intereses en los sectores aéreo, industrial y de bienes raíces. 
La Jornada, p.27, (Roberto González A). 
 

Internacional: 
 
Toma Brasil liderato en capacitación de IED 
En el primer semestre del año Brasil recibió 44 mil 85 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa 
(IED), monto 157 por ciento superior al reportado en igual periodo del año pasado informo la Comisión 
Económica para América Latina (Cepal). Detallo que América Latina en conjunto recibió 82 mil 652 millones 
de dólares, lo cual significó un aumento de 28 mil 901 millones respecto al primer semestre 2010. De ese 
monto total adicional, 93 por ciento se quedó en Brasil lo cual refleja el atractivo que tiene esa nación.  
Reforma, Negocios, p. 6 (Staff)  
 
Trae Eurocopter dls. 100 millones 
Eurocopter anunció una inversión de alrededor de 100 millones de dólares para lo cual será su nueva planta 
industrial, en la que estarán produciendo partes y componentes  aeronáuticos hacia finales de 2012. Dieter 
John, vicepresidente ejecutivo de Eurocpter Group Francia, destacó que a largo  plazo la empresa alcanzara 
la cifra de 550 millones de dólares de inversión en esta entidad. En conferencia de prensa durante la Cumbre 
de Negocios que se realiza en el Centro de Congresos de Querétaro la empresa demostró vía remota como 
un helicóptero colocaba de manera simbólica la primera piedra.  
Reforma, Negocios, p. 7 (Dayna Meré). 
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Comparte país cuenca con EU 
La cuenca de Eagle Ford, en Texas, que podría extenderse hasta México es el yacimiento de mayor 
rentabilidad, según un análisis elaborado por la consultora Wood Mackenzie. En el reporte la consultora 
energética señala que las empresas que ya están explotando shale gas en Eagle Ford tienen una rentabilidad 
media de 10 por ciento e incluso existe un pozo que registra una rentabilidad de 30 por cierto después de 
impuestos.  
Reforma, Negocios, p. 2 (Staff) 
 
Por la crisis, este año AL crecerá menos de lo estimado: BM 
Golpeada por la crisis financiera global, la economía de América Latina crecería este año entre 3.5 y 4 por 
ciento, menos de lo estimado previamente, dijo el martes la vicepresidenta del Banco Mundial para la región, 
Pamela Cox, a la prensa extranjera. El instituto estimaba antes una expansión de la economía regional de 
entre 4.5 y 5 por ciento para este año. 
La Jornada, p.26, (Reuters). 
 
Subió 54% la inversión extranjera directa en AL en el primer semestre 
Más de 82 mil 600 millones de dólares ingresaron como inversión extranjera directa (IED) a los países de 
América Latina durante el primer semestre de 2011, 54 por ciento más que en el mismo periodo de 2010, 
informó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). El aumento de la inversión extranjera 
directa en 18 de las economías de la región en el primer semestre de este año fue de 28 mil 901 millones de 
dólares sobre lo ingresado por esta vía en el primer semestre de 2010, indicó el organismo, que atribuyó ese 
incremento a la estabilidad y el dinamismo económico en la mayoría de los países y a los altos precios de las 
materias primas, que continúan incentivando la inversión en minería e hidrocarburos, particularmente en 
América del Sur. 
La Jornada, p.27, (Juan Antonio Zuñiga M). 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Construyamos una sociedad más justa 
Para promover la participación social, prevenir la violencia y participar en el combate contra la delincuencia y 
las conductas antisociales, el gobernador Marco Antonio Adame Castillo, puso en marcha el foro social por la 
educación Construyendo la Paz desde la Familia. Este encuentro entre padres de familia, docentes, 
autoridades estatales y representantes de asociaciones civiles, se realizó en el Centro de Convenciones 
World Trade Center, ubicado en el municipio de Xochitepec. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Martín Sánchez); La Unión de Morelos, p.7, (Sin firma); Diario de Morelos, 
p.10, (DDM Staff) y La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García). 
 
Niegan posibilidad que haya ampliaciones presupuestales para municipios en 2011 
El secretario de Finanzas, Alejandro Villarreal Gasca, afirmó que no habrá ampliación presupuestal para 
municipios, dependencias de gobierno y organismos descentralizados, al final del año, debido a que no se 
cuenta con dinero para apoyarlos. Lo anterior, después de que algunos municipios, de los que no mencionó 
su nombre, pidieron por escrito apoyos para el pago de aguinaldos y salarios al quedarse en la quiebra 
técnica de sus finanzas. En entrevista, el funcionario encargado de las finanzas del estado, informó que al 
momento han solicitado ampliación a su presupuesto el Tribunal Estatal Electoral (TEE), el Instituto Estatal 
Electoral (IEE) y el Instituto de Cultura, a los que les fue negado. 
La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia). 
 
Convoca el Instituto Federal Electoral al proceso para elegir consejeros electorales 
El Consejo Local de Morelos emitió la convocatoria, que establece el procedimiento para integrar las 
propuestas de ciudadanos que ocuparán los cargos de consejeros electorales, en los cinco Consejos 
Distritales de la entidad, para los comicios federales 2011-2012 y 2014-2015. El consejero presidente del 
Consejo local, Dagoberto Santos Trigo, informó que los Consejeros Distritales fungirán como garantes de la 
organización del proceso comicial en todo el territorio nacional; sus integrantes tendrán el contacto más 
cercano y directo  con los ciudadanos durante los próximos comicios federales, en los cuales se habrá elegir 
al Presidente de los Estados Unidos Mexicanos y a los integrantes de las dos cámaras del Congreso de la 
Unió 
La Jornada Morelos, p.6, (José Luis Garcitapia) y La Unión de Morelos, p.8, (Claudia Marino). 
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Acaban tianguistas con el fideicomiso 
El conflicto  entre autoridades municipales de Temixco y tianguistas llegó ayer a su fin con una solución a 
favor de los manifestantes, quienes consiguieron que el fideicomiso fuera extinguido. Al cierre de la edición, 
se logró conocer que durante una reunión entre las partes involucradas, el municipio de Temixco, encabezado 
por el edil Nereo Bandera, ratificó que el fideicomiso quedaba eliminado, además de que se acordaron tres 
puntos más, entre los que se encuentran la realización de una propuesta de crédito por parte de Banobras, la 
fijación de un precio a pagar por metro cuadrado y una fecha de regreso por parte de los locatarios a la 
plancha del tianguis. 
Diario de Morelos, p.p.-8, (DDM Staff). 
 

Nacional: 
 
Nacionalismo exacerbado el de quienes frenan la reforma energética: Calderón 
El presidente Felipe Calderón criticó la “inconsistencia” de los políticos que frenan las reformas estructurales 
en sectores como el energético, pese a apoyarlas de palabra, y llamó a superar “prejuicios o nacionalismos 
exacerbados. Después de que Enrique Peña Nieto, precandidato del PRI a la Presidencia de la República, ha 
pugnado por que se dé mayor participación a la iniciativa privada en el sector energético, Calderón se quejó 
sobre lo ocurrido con su reforma petrolera. “Si estamos de acuerdo en esos cambios, por ejemplo, como los 
que tuvo Brasil y concretamente su empresa (Petrobras), revisemos por qué, entonces, la iniciativa que 
presenté fue aprobada en parte y, creo, en cosas buenas, pero no en cosas medulares”, expuso. 
La Jornada, p.2, (Claudia Herrera y Roberto González) y El Universal, (Horacio Jiménez), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38015.html. 
 
El llamado de Peña Nieto para abrir Pemex a la IP divide a priístas, asegura Labastida 
El llamado de Enrique Peña Nieto a la “audacia” de los priístas con el fin de emprender la modernización de 
Petróleos Mexicanos (Pemex) vía la participación de la iniciativa privada confrontó a militantes del tricolor. 
Algunos aceptaron de inmediato la iniciativa, y otros la rechazaron, con el argumento de que el manejo estatal 
de los hidrocarburos está en la raíz histórica y nacional de México. Hubo además quienes plantearon adoptar 
una decisión de tal naturaleza sólo a partir de una consulta popular. El senador Francisco Labastida Ochoa 
definió: es un tema que divide a los priístas. 
La Jornada, p.4, (Andrea Becerril, Víctor Ballinas, Enrique Méndez, Roberto Garduño y Rosa Vargas). 
 
La idea fue de AN, aclara Cordero 
La propuesta de Enrique Peña Nieto de abrir Pemex a la iniciativa privada es del PAN, sostuvo Ernesto 
Cordero, aspirante a la candidatura del blanquiazul a la Presidencia de la República. Aseguró que el sector 
privado llevará a la modernización a la paraestatal. En conferencia de prensa sostuvo que “cuando el PRI 
pudo darle al país un sector energético moderno, no lo quiso hacer y paralizó la iniciativa que envió (al 
Congreso) el Presidente”. 
La Jornada, p.4, (De la Redacción). 
 
Entre acusaciones, diputados avalan de modo general la reforma política 
En medio del escándalo, la Cámara de Diputados aprobó ayer en lo general la reforma a la Constitución en 
materia de reforma política, pero la rispidez con que los partidos abordaron la revocación de mandato –
rechazada por PRI y PVEM descompuso la sesión, misma que tocó fondo y se suspendió cuando los 
legisladores se acusaron de beber alcohol en sus curules. La crisis en la relación entre diputados obligó a una 
reunión urgente de los coordinadores parlamentarios, que acordaron reunirse a las 8:30 de hoy en la 
Conferencia para los Trabajos Parlamentarios, con objeto de acordar un “pacto de caballeros” que evite reditar 
una discusión como la de este martes. 
La Jornada, p.5, (Enrique Méndez y Roberto Garduño); El Universal, (José Fernández) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190230.html y Milenio, (Fernando Damián e Israel 
Navarro),http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/72d37f6785f7d379da89e8875600539c. 
 
Da el IFE a la mayoría de emisoras plazos hasta de cuatro días para difundir espots 
Con polémica entre los consejeros electorales sobre el trato diferenciado a los grandes consorcios televisivos 
y las críticas del Partido de la Revolución Democrática (PRD) porque se ha favorecido al duopolio, el Comité 
de Radio y Televisión del Instituto Federal Electoral (IFE) avaló, con votación dividida, reducir los plazos de 
transmisión de espots a tres días, con excepción de las emisoras que tengan el domicilio legal diferente al 
lugar de difusión (repetidoras de Televisa y Televisión Azteca, principalmente), tal como se planteaba en la 
propuesta distribuida por la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos. 
La Jornada, p.9, (Alonso Urrutia). 
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Módulos del IFE, obsoletos: auditoría 
Módulos de atención ciudadana utilizados por el Instituto Federal Electoral (IFE) para expedir credenciales de 
elector operan con equipo obsoleto e incompleto, carecen de seguridad e incluso de muebles para resguardar 
documentos confidenciales de acuerdo a la “Auditoría al IFE en la atención ciudadana en el proceso de 
credencialización”, elaborada por la Contraloría General del órgano electoral. La revisión al proceso de 
obtención de la credencial para votar con fotografía se hizo del 1 de enero de 2009 al 31 de marzo de 2011. 
El Universal, (Nayeli Cortés) http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190225.html. 
 
Reconoce la Secretaría de Hacienda que es responsable de los gasolinazos de cada mes 
El secretario de Hacienda, José Antonio Meade, asumió ayer ante senadores que el aumento periódico al 
precio de la la gasolina, incluido en el paquete económico para 2012 es responsabilidad de la dependencia a 
su cargo. El funcionario debió responder así, ante la insistencia de los senadores del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), especialmente de Francisco Labastida Ochoa, quien en dos ocasiones pidió al funcionario 
una definición clara, ya que, recalcó, “se está cargando al PRI ese incremento y “nosotros no somos culpables 
de ello”. 
La Jornada, p.13, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas) y El Universal, (José Manuel Arteaga), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90575.html. 
 
Anula la Corte tesis históricas sobre interpretación de la Constitución 
El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dejó sin efecto tesis jurídicas “históricas” que 
establecían que el Poder Judicial de Federal (PJF) era el único que podía interpretar la Constitución. Con esta 
decisión, el máximo tribunal del país dio el primer paso para aprobar nuevas tesis en las que se consigne que 
todos los jueces (locales y federales) pueden interpretar la Carta Magna y, en su caso, no aplicar leyes que 
vulneren los derechos humanos o violen tratados internacionales en la materia suscritos por México. 
La Jornada, p.16, (Jesús Aranda). 
 

Internacional: 
 
Abrumadora condena al bloqueo a Cuba en la Asamblea de la ONU 
La Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas condenó, por vigésima vez, el bloqueo 
estadunidense a Cuba por un voto abrumador de 186 a favor y sólo Estados Unidos e Israel en contra. El 
canciller cubano Bruno Rodríguez acusó a Washington de mantener las mismas políticas contra Cuba a pesar 
de la retórica inicial del presidente Barack Obama sobre un “cambio”. 
La Jornada, p.31, (David Brooks). 
 
Niega Washington realizar aquí operaciones de justicia 
La embajada de Estados Unidos en el país dio a conocer ayer una declaración en la que asegura que su 
gobierno “no realiza operaciones de procuración de justicia en México; ese es un trabajo para las autoridades 
mexicanas”. Expuso que el gobierno de Barack Obama reconoce su responsabilidad compartida en los 
problemas del crimen trasnacional de la región, comparte la tarea de promover la resolución de esta situación, 
admira el esfuerzo que México hace en esta lucha y coopera de cerca con este país en la encomienda, pero 
con “pleno respeto a la soberanía y a las leyes mexicanas”. 
La Jornada, p.19, (Patricia Muñoz). 
 
Reprime la policía a activistas de Ocupa Oakland y detiene a más de 23 en Dallas 
Campamentos de Ocupa Oakland fueron reprimidos por fuerzas policiacas; más de 23 manifestantes fueron 
detenidos en Dallas, mientras Ocupa Baltimore alerta que la policía tiene planes de proceder en su contra a la 
medianoche. En Nueva York, decenas de maestros e integrantes de Ocupa Wall Street “ocuparon” una sesión 
pública del secretario de educación de la ciudad y el panel asesor de educación pública del alcalde, obligando 
a los funcionarios a abandonar la sala mientras los integrantes celebraron en su lugar una “asamblea general”. 
La Jornada, p.27, (David Brooks). 
 
Aprueba Senado uruguayo ley para juzgar represores de la dictadura 
El Senado uruguayo aprobó un proyecto de ley que declara imprescriptibles los delitos cometidos en la última 
dictadura (1973-1985), que caducarían el primero de noviembre, con el rechazo de la oposición y el anuncio 
de acciones legales por parte de militares retirados. Tras casi 10 horas de discusión, la Cámara alta aprobó 
con los votos del oficialista Frente Amplio (izquierda) –16 votos en 31– el proyecto que ahora pasó a la 
Cámara de Diputados. 
La Jornada, p.32, (AFP). 
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Entierran a Kadafi en algún lugar del desierto del Sáhara tras cinco días de exhibir el cadáver 
Muammar Kadafi fue enterrado junto a su hijo Mutassim y el ex ministro de Defensa, Abu Bakr Junes Jaber, 
en un lugar secreto en el desierto del Sáhara, cinco días después de que el líder de la revolución 
antimonárquica de 1969 fuera capturado, asesinado y su cadáver puesto en exhibición. 
La Jornada, p.33, (Sin firma). 
 
Denuncia AI “abuso y tortura” a opositores en hospitales de Siria 
El gobierno sirio convirtió los hospitales “en instrumentos de represión” contra opositores al presidente Bashar 
Assad, acusó hoy Amnistía Internacional (AI). Los pacientes heridos en al menos cuatro hospitales 
gestionados por el gobierno son sometidos a tortura y otro tipo de abusos, incluso por parte del personal 
médico, señaló el grupo defensor de los derechos humanos con sede en Londres. 
La Jornada, p.33, (DPA). 
 
Se rompe tregua entre oposición y gobierno yemení de Alí Abdulá Saleh; 15 muertos 
El gobierno de Yemen y los opositores al presidente Alí Abdulá Saleh alcanzaron hoy un cese el fuego de 
forma inmediata para poner fin a semanas de violencia, tregua que, sin embargo, quedó solamente en el 
papel por nuevos enfrentamientos entre las fuerzas de ambos bandos que causaron la muerte de 15 
personas. “La tregua no se respetó ni un segundo”, afirmó el jeque Hemyar Ahmar, hermano del poderoso 
opositor Sadek Ahmar, según reportes de Afp. “Ahora mismo están bombardeando nuestras casas” en el 
norte de Saná, agregó. 
La Jornada, p.34, (AFP, Reuters y DPA). 

 


